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ATA 160/2023 
Aos dezoito  dias do mês de setembro de dois  mil  e  vinte e três,  às treze horas e trinta

minutos, reuniram-se os representantes do Conselho Municipal dos Direitos e Cidadania da

Pessoa  com  Deficiência de Novo Hamburgo – CMPCD gestão 2023/ 2024,  de  forma

presencial em sua sede (Rua: David Canabarro, nº 20/5º andar – Centro – NH) para tratarem

da seguinte pauta: 1. Votação da ata 159/2023; 2. Relatório e relatos dos participantes do II

Encontro de Conselhos Municipais do RS; 3. Nota Pública do COEPEDE; 4. Confirmação de

participantes das comissões do CMPCD; 5. Denúncias trazidas ao CMPCD; 6. Avaliação da

semana  da  Pessoa  com  Deficiência;  7.  Representações:  a)  GT  Violências;  b)  Conselho

Municipal  de  Saúde;  c)  Conselho  Municipal  de  Educação;  d)  Fórum  dos  Conselhos;  8.

Assuntos Gerais. A Presidente deu abertura na plenária saudando as pessoas presentes.  1.

Votação da ata 159/2023. Aprovada com unanimidade, conforme lista de presença em anexo.

Em seguida, a presidente solicitou alteração na ordem da pauta para que as representantes da

EMEF Padre Reus apresentassem a situação da denúncia trazida ao CMPCD. 5. Denúncias

trazidas ao CMPCD: O episódio de agressividade do estudante foi explanado, esclarecendo a

situação da escola em virtude da denúncia trazida por uma mãe. Foi solicitado que a SMED e

a EMEF Padre Reus entreguem por escrito o que foi relatado sobre aquele dia 04 de agosto

do corrente ano e o histórico da situação. A demanda é bastante preocupante, pois envolve

vários  serviços  da  rede  de  atendimento  (CER,  SMED,  Conselho  Tutelar,  CAPSi,  Escola,

CMPCD) e a família. Márcia comentou que a partir de setembro o CER terá atendimento para

pessoas com espectro autista, e Jucimara informou que na rede pública existem 414 casos. 2.

Relatório e relatos dos participantes do II  Encontro de Conselhos Municipais do RS:

Leandro fez um breve relato do evento (em anexo), e Gabriela salientou que os conselhos

estadual e nacional estão empenhados em aparelhar os conselhos municipais, principalmente

na questão da comunicação. 3. Nota Pública do COEPEDE: Foi apresentada a nota pública

emitida pelo COEPEDE, e foi lida e aprovada uma nota de apoio emitida pelo CMPCD (em

anexo).  A seguir,  a  presidente  Jacinta  propôs o  próximo item da pauta.  6.  Avaliação da

semana da Pessoa com Deficiência: Foi colocado como muito positiva mais esta atividade,

apesar de alguns contratempos, como a realocação das rodas de conversa da Casa das Artes

para o auditório da Casa dos Conselhos. As entidades tiveram autonomia para participação,

embora algumas  não tenham participado.  A caminhada  foi  momento  de sensibilização  da

comunidade e bastante divulgada nas mídias. Jucimara disse que a apresentação de cada

espaço após a caminhada foram vistas como importantes para visibilidade da causa PCD.

Constatou-se a necessidade de investir na adesão de todas as entidades, para que o trabalho

da rede seja envolvente. Rafael mencionou que perdeu-se o envolvimento das pessoas no
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pós-pandemia, e somente algumas entidades participaram. Claudinei constatou a necessidade

de  melhora  na  comunicação  e  da  avaliação  da  Conferência,  pois  muitas  pessoas  não

conhecem o trabalho do Conselho e sugeriu a criação de um instrumento de avaliação da

Conferência  e  da  Semana PCD.  Jacinta  mencionou  a  solicitação  desta  ação para  alguns

estudantes da FEEVALE.  Sandra mencionou que as pessoas não conhecem o trabalho do

Conselho. Lucimara disse que existe na internet informações sobre o trabalho. Sandra da AMA

sugeriu a confecção de banner explicativo que fosse colocado em vários locais. Carlos citou

que  há  entidades  que  não  participam  por  causa  de  questões  de  gestão  política.  4.

Confirmação  de  participantes  das  comissões  do  CMPCD:  Carlos  leu  os  nomes  dos

participantes  das  comissões  de  fiscalização  e  projetos,  para  ratificação.  Neste  ínterim,  foi

mencionada a possibilidade de formação de uma comissão para planejamento da Semana

PCD 2024. Também foi sugerida a criação de um plano de ação do Conselho para o próximo

ano, inclusive para que o papel dos conselheiros seja valorizado, para levar e trazer para as

entidades todas as demandas pertinentes. Jacinta mencionou que na FEEVALE está propondo

um projeto de extensão que envolve vários órgãos, como CER, LEME e CMPCD, onde dois

bolsistas  e  um  professor  estarão  envolvidos  na  comunicação/marketing.  Também  citou

parceria  da  FEEVALE com oficinas  para  conserto  especializado  de  cadeiras  de rodas.  7.

Representações:  a)  GT  Violências:  Não  teve  representação  na  plenária.  b)  Conselho

Municipal  de  Saúde:  Não  teve  representação  na  plenária.  c)  Conselho  Municipal  de

Educação:  Rafael coloca  que  na  última  reunião  extraordinária  falou  sobre  a  hora  e

integralidade dos serviços na organização da educação infantil.  d) Fórum dos Conselhos:

Claudinei  falou da discussão de  bimestralidade  das reuniões,  que não foi  aprovada.  Ficou

definido levar para o grupo do WhatsApp a pauta de cada Conselho e a última ata aprovada ou

relatos das Plenárias de forma simplificada.  8. Assuntos Gerais. Josias relatou seu acidente

ao ser conduzido ao Centro de Apoio ao Deficiente Físico – CADEFI, em Canoas, por uma van

adaptada da Secretaria da Saúde, mas não de acordo com as necessidades de um cadeirante.

Foi aconselhado pelo Carlos a apresentar a questão protocolarmente para o CMPCD, que

enviará para a Prefeitura e os órgãos envolvidos. Lucimara lembrou da importância da eleição

do Conselho Tutelar no dia 01 de outubro próximo. Rafael sugeriu uma plenária especial para

a construção de um plano de ação do Conselho para 2024 e visitas nas entidades. Márcia

citou a realização da Feira do Livro,  que acontecerá de 09 a 15 de outubro, na Praça do

Imigrante. Jacinta agradeceu aos presentes pela participação na Plenária deste dia. Sem mais

nada havendo a tratar, nós, Márcia Simone de Souza e Leandro Matte, encerramos a presente

ata que será assinada por nós e pela Presidente Jacinta Sidegum Renner, e que será levada

para votação na próxima Plenária.


